



Organisation des Nations Unies

CONFERENCE DE PRESSE DES NATIONS UNIES DU MERCREDI 2 JUILLET 2014

Carlos Araujo : *Mesdames, Mesdemoiselles et Messieurs, Membres de la presse, Auditeurs de Radio Okapi, Bonjour et bienvenue à ce rendez-vous hebdomadaire.*

- Activités des Composantes de la MONUSCO
- Activités de l'Equipe-pays
- Situation militaire

Rapport sur la Mise en œuvre de l'Accord-cadre pour la Paix, la Sécurité et la Coordination en RDC et dans la Région des Grands Lacs

Le 25 juin, le Chef d'Etat-major général des Forces armées angolaises (FAA) a présenté un plan pour la formation d'une Force spéciale composée d'éléments issus de neuf pays de la SADC dont l'Angola, le Botswana, la RDC, la Mozambique, la Namibie, l'Afrique du Sud, la Zambie et le Zimbabwe. L'exercice, prévu du 1er août au 13 septembre 2014 à Kwanza Sul (Angola), réunira environ 1, 700 éléments provenant des Etats membres de la SADC. L'exercice vise notamment à: la formation d'une Force Spéciale de la SADC prête à intervenir éventuellement, afin de contrer les menaces sur la sécurité dans la sous-région; répondre aux catastrophes humanitaires; et contribuer aux forces de maintien de la paix des Nations Unies.

Le 23 juin, les parlementaires angolais se sont réunis en session spéciale pour discuter un projet de résolution sur l'adhésion de l'Assemblée Nationale Angolaise au Forum des Parlementaires de la Conférence Internationale sur les Grands Lacs. Le projet de texte, qui vise la promotion de la paix et la stabilité dans la région, témoigne de l'engagement de l'Angola à appuyer les efforts de paix dans la Région des Grands Lacs. En outre, le document souligne le rôle que les organes législatifs régionaux pourraient jouer pour assurer la mise en œuvre de l'Accord-cadre pour la Paix, la Sécurité et la Coordination en RDC et dans la Région des Grands Lacs.

Le 24 juin, le Rwanda et l'Ouganda ont signé un accord de service pour la mise en œuvre du projet de chemin de fer dans le corridor nord Kampala-Kigali. L'accord fait suite à la décision prise au début de cette année par le Kenya, le Rwanda et l'Ouganda de signer un accord tripartite dans le but d'accélérer l'intégration régionale. Le contrat actuel serait évalué à 7 million de dollars, et fait partie de la connexion du chemin de fer du Corridor Nord, prévue entre Mombasa et Kampala, en passant par Nairobi et Kigali, avec une possibilité d'extension jusqu'à Juba. La fin des travaux est prévue d'ici mars 2018.

Contacts :

MONUSCO : Charles Bambara, Porte-parole : bambara@un.org ; tél. +243 81 890 5202 ; mobile : +243 997 06 88 76

Lt-Col Félix Prosper Basse, Porte-parole militaire : monusco-hq-mpiochief@un.org ; +243 997 06 8873

Adèle Lukoki, Relations Médias : lukoki@un.org – tél. +243 81 890 7706

Equipe-Pays des Nations Unies : Yvon Edoumou, Porte-parole OCHA : edoumou@un.org; tél +243 97 000 3750 (Humanitaire);

Joseph Poto Poto, Chargé de programme Communication et Information: j.poto-poto@unesco.org Tél +243 99 99 22917 (Développement)



Organisation des Nations Unies

Activités des Composantes de la MONUSCO

Bureau Genre :

Le Bureau Genre de la MONUSCO, en collaboration avec l'ONU Femmes et le PNUD, a organisé du 25 au 27 Juin 2014, un Forum de 3 jours à l'hôtel Cap-Kivu de Goma, sous le thème : « Campagne sur le chemin de la parité en RDC pour un accès égal des hommes et des femmes aux mandats électoraux ».

L'objectif de ce forum était d'échanger avec les acteurs institutionnels sur la sous-représentativité des femmes dans les instances décisionnelles en RDC et d'élaborer une feuille de route ainsi qu'un mécanisme de veille et de suivi des recommandations pour une meilleure prise en compte de la dimension Genre aux mandats électoraux et l'amélioration de la participation politique des femmes aux prochaines élections locales et la construction d'un leadership féminin efficace. Soulignons que, plus de 100 participants composés des acteurs institutionnels : les assemblées provinciales, les gouvernements provinciaux, la CENI, les divisions Genre, Justice, les administrateurs de territoires, maires des villes, la société civile et les partis politiques ont pris part à ce forum.

Par ailleurs, le Conseiller en Genre de la MONUSCO à Bunia, Dominique Bassinga, a récemment posé la première pierre pour la construction en 3 mois, de deux salles de classe au Lycée Nyakasanza de Bunia.

La construction sera financée par le Projet à impact rapide de la MONUSCO (QIPs), pour un montant de près de vingt-trois mille dollars (\$23 000), et sera prise en charge par l'unité Genre de Bunia.

Ce projet symbolise le soutien du Bureau Genre de la MONUSCO à la formation intellectuelle des jeunes filles congolaises car, il leur permet de jouer un rôle dans une société égalitaire. Et, ce bâtiment fait partie de la solution pour une école de 350 élèves dont 68 garçons, qui ont tous une seule préoccupation : le manque d'infrastructure scolaire.

Activités de l'Equipe-pays

Développement

PNUD :

La RDC se dote d'un atlas sur les énergies renouvelables

Contacts :

MONUSCO : Charles Bambara, Porte-parole : bambara@un.org ; tél. +243 81 890 5202 ; mobile : +243 997 06 88 76

Lt-Col Félix Prosper Basse, Porte-parole militaire : monusco-hq-mpiochief@un.org ; +243 997 06 8873

Adèle Lukoki, Relations Médias : lukoki@un.org – tél. +243 81 890 7706

Equipe-Pays des Nations Unies : Yvon Edoumou, Porte-parole OCHA : edoumou@un.org; tél +243 97 000 3750 (Humanitaire);

Joseph Poto Poto, Chargé de programme Communication et Information: j.poto-poto@unesco.org. Tél +243 99 99 22917 (Développement)



Organisation des Nations Unies

Le Gouvernement congolais va procéder au lancement officiel de l'Atlas sur les énergies renouvelables, au cours d'une rencontre avec les bailleurs de fonds, ce jeudi 3 juillet 2014. Cet Atlas est une première en RDC et dans la région.

La réunion de haut niveau sera aussi axée sur l'agenda national de « l'accès pour tous à une énergie durable » et vise à mobiliser les partenaires techniques et financiers pour accompagner la stratégie nationale en RDC.

Pour rappel, en septembre 2011, le Secrétaire Général des Nations Unies a lancé, l'initiative « Energie Durable pour Tous » qui vise trois objectifs à atteindre à l'horizon 2030 : garantir un accès universel à des services énergétiques modernes ; doubler le taux d'amélioration de l'efficacité énergétique à l'échelon mondial ; doubler la part des énergies renouvelables dans le bouquet énergétique mondial (pour atteindre le score de 30 %).

La RDC a adhéré à cette initiative. Et, avec l'appui du PNUD, le Programme des Nations Unies pour le développement, elle a pu évaluer l'ampleur des besoins à combler pour atteindre ces trois objectifs. En prévision de la mise en œuvre de sa stratégie nationale « Energie Durable pour Tous », la RDC a réalisé un état des lieux des provinces, territoires et villages en collaboration avec le Ministère des Ressources Hydrauliques et Electricité (MRHE). Ces études diagnostiques ont permis de compléter l'état des lieux au niveau national.

Toutes ces données sont désormais compilées dans un Atlas interactif contenant plus de 600 cartes, réalisé avec l'appui du PNUD et de la SNV (Coopération néerlandaise).

Cet Atlas des énergies renouvelables est une première en RDC et dans la région. Il est donc une source majeure d'informations dans l'élaboration des politiques de la décentralisation énergétique et un outil essentiel pour attirer les investissements tant publics que privés dans le développement des énergies renouvelables en RDC pour un meilleur accès des zones rurales et des populations pauvres.

FAO :

Du 3 au 4 juillet 2014, la FAO organise à Kinshasa, une formation pratique sur les techniques du greffage de manguier et d'avocatier. Au total, 28 personnes, représentant des entrepreneurs privés, organisations paysannes, ONG, confessions religieuses, services spécialisés étatiques et de l'enseignement agricole seront bénéficiaires de ce renforcement de capacités techniques susceptibles de contribuer à la relance de l'arboriculture fruitière en RDC.

Cette formation s'inscrit dans le cadre d'un projet mis en œuvre par la FAO et qui s'intitule : « Appui à la définition d'une stratégie et à la mise en œuvre d'un programme pilote de développement de

Contacts :

MONUSCO : Charles Bambara, Porte-parole : bambara@un.org ; tél. +243 81 890 5202 ; mobile : +243 997 06 88 76

Lt-Col Félix Prosper Basse, Porte-parole militaire : monusco-hq-mpiochief@un.org ; +243 997 06 8873

Adèle Lukoki, Relations Médias : lukokikola@un.org – tél. +243 81 890 7706

Equipe-Pays des Nations Unies : Yvon Edoumou, Porte-parole OCHA : edoumou@un.org; tél +243 97 000 3750 (Humanitaire);

Joseph Poto Poto, Chargé de programme Communication et Information: j.poto-poto@unesco.org Tél +243 99 99 22917 (Développement)



Organisation des Nations Unies

l'arboriculture fruitière en R.D. Congo». Elle fait suite à deux autres formations tenues en octobre et décembre 2012, respectivement sur l'organisation, la gestion technique d'une pépinière structurée ; et la gestion technico- économique des pépinières d'agrumes. Au terme de cette formation, il est attendu que tous les participants soient capables de préparer un greffon, un porte-greffe et de réaliser un greffage conforme sur un plant d'avocatier et de mangoier.

Situation militaire

Le climat sécuritaire a été jugé relativement calme dans les provinces situées à l'Ouest de la République Démocratique du Congo (RDC) durant la semaine écoulée.

En Province Orientale, les opérations conjointes menées vigoureusement par la Force de la MONUSCO et les Forces Armées de la République Démocratique du Congo (FARDC) contre les éléments réfractaires de l'Armée de Résistance du Seigneur (LRA), se poursuivent normalement dans les districts de Haut et de Bas-Uélé.

Les deux Forces précitées sont en effet engagées dans trois (03) opérations conjointes dénommées « **Rudia II** » (**Retour II**), « **Chuma Ngumi** » (**Poing d'acier**) et « **Bienvenue à la Paix** », dont le but est de mettre fin aux menaces récurrentes des rebelles de ce groupe armé ougandais sur les populations civiles, mais également de les inciter à faire reddition et à rejoindre le processus d'intégration dans la vie civile.

Des activités et mouvements d'éléments résiduels de la LRA continuent en effet d'être rapportés dans les régions situées dans cette partie du pays. C'est le cas notamment le 27 juin 2014, où des populations locales ont signalé le déplacement de rebelles de la LRA avec les membres de leurs familles, sur l'axe situé entre Tura et Nakpudu, à environ 7 kilomètres de Bangadi.

La Force de la MONUSCO a réagi à cette présence d'éléments réfractaires de la LRA en déployant régulièrement des patrouilles vigoureuses motorisées conjointes sur l'axe Dungu-Faradje, menées par les Casques bleus basés dans les deux localités précitées, dans le but d'y interdire toute activité négative, de pousser ces éléments à la reddition volontaire et de protéger les populations civiles.

Dans le cadre du renforcement des capacités de militaires congolais engagés dans l'opération conjointe « **Rudia II** » (**Retour II**), le bataillon Marocain de la Force de la MONUSCO a initié en leur faveur à partir du 16 juin 2014 à son Etat-major à Dungu, une formation de base en Informatique.

Par ailleurs, deux (02) postes opérationnels ont été établis par ce même contingent sur l'axe Dungu-Faradje, afin d'y assurer jusqu'à la fin des travaux, la sécurité des éléments du génie du contingent

Contacts :

MONUSCO : Charles Bambara, Porte-parole : bambara@un.org ; tél. +243 81 890 5202 ; mobile : +243 997 06 88 76

Lt-Col Félix Prosper Basse, Porte-parole militaire : monusco-hq-mpiochief@un.org ; +243 997 06 8873

Adèle Lukoki, Relations Médias : lukokikola@un.org – tél. +243 81 890 7706

Equipe-Pays des Nations Unies : Yvon Edoumou, Porte-parole OCHA : edoumou@un.org; tél +243 97 000 3750 (Humanitaire);

Joseph Poto Poto, Chargé de programme Communication et Information: j.poto-poto@unesco.org Tél +243 99 99 22917 (Développement)



Organisation des Nations Unies

Indonésien de la Force onusienne, engagés dans la réhabilitation de l'axe précité et de protéger les populations civiles riveraines.

En Ituri, les unités de la Force de la MONUSCO continuent de soutenir les troupes des Forces Armées de la République Démocratique du Congo (FARDC) engagées dans la lutte contre les groupes armés sévissant au Sud du territoire d'Irumu, dans les territoires de Mambasa, de Mahagi et d'Aru.

En effet, les 23 et 25 juin 2014, les FARDC en coordination avec le 1^{er} bataillon Bangladais de la Force de la MONUSCO ont lancé des attaques contre les positions du Front de Résistance Patriotique de l'Ituri (FRPI) situées au Sud du territoire d'Irumu, notamment dans les localités de Soke (21 kilomètres au Nord-ouest de Bogoro), Aveluma (9 kilomètres au Nord d'Aveba), Katorogo (8 kilomètres au Nord d'Aveba) et Matalatala (10 kilomètres au Nord d'Aveba).

Les troupes gouvernementales ont repoussé les insurgés vers la région de Monvu, située à 24 kilomètres au Nord-ouest de Bogoro, tué trois (03) d'entre eux et appréhendé trois (03) autres. Un (01) lance-roquettes et une (01) arme AK-47 ont également été récupérés par les forces loyalistes.

Dans le territoire de Mambasa, face à la menace sécuritaire que constituent les groupes armés, la Force de la MONUSCO en étroite coordination avec les FARDC, a déployé depuis le 28 juin 2014 un poste opérationnel à Epulu, chargé d'évaluer la situation sécuritaire, dissuader les activités de groupes armés, fournir toute assistance nécessaire aux troupes des FARDC déployées dans la région, escorter les équipes des agences onusiennes, notamment le Programme Alimentaire Mondial (PAM) et protéger les civils.

Dans le territoire de Mahagi, les Casques bleus du 2^{ème} bataillon Bangladais de la Force de la MONUSCO ont immédiatement déployé des patrouilles motorisées vigoureuses de longue portée à Anghal, situé à 27 kilomètres à l'Est de Mahagi, suite aux accrochages liés aux conflits fonciers ayant opposé le 26 juin 2014 deux (02) communautés de deux (02) groupements de la localité précitée.

Cet appui important fourni aux Forces de sécurité et de défense congolaises déployées dans la région, a contribué énormément au retour de la paix dans la zone, ainsi qu'à la protection efficace des membres appartenant aux deux communautés en conflit.

Dans le territoire d'Aru, suite aux attaques lancées contre les FARDC et le recrutement des jeunes rapportés dans les localités situées autour de la région d'Ingbokolo, notamment à Agoroba (situé à environ 15 kilomètres au Nord-ouest d'Ingbokolo), la Force de la MONUSCO, agissant dans le cadre de l'opération conjointe « **Tiger Punch** » (**Coup de patte du Tigre**) a déployé un poste opérationnel dans la région susmentionnée.

Contacts :

MONUSCO : Charles Bambara, Porte-parole : bambara@un.org ; tél. +243 81 890 5202 ; mobile : +243 997 06 88 76

Lt-Col Félix Prosper Basse, Porte-parole militaire : monusco-hq-mpiochief@un.org ; +243 997 06 8873

Adèle Lukoki, Relations Médias : lukoki@un.org – tél. +243 81 890 7706

Equipe-Pays des Nations Unies : Yvon Edoumou, Porte-parole OCHA : edoumou@un.org; tél +243 97 000 3750 (Humanitaire);

Joseph Poto Poto, Chargé de programme Communication et Information: j.poto-poto@unesco.org Tél +243 99 99 22917 (Développement)



Organisation des Nations Unies

Le déploiement des troupes onusiennes dans cette zone vise à évaluer la situation sécuritaire, vérifier les informations au sujet de recrutement des jeunes et prévenir cette activité, interdire les exactions contre les populations civiles, les rassurer et assurer leur protection.

Un soutien efficace contre les activités négatives des groupes armés en territoire de Mahagi et d'Aru, a également été fourni aux FARDC par les Casques bleus de la Force onusienne, engagés dans trois (03) opérations conjointes dénommées « **Iron Stone** » (**Pierre d'acier**), « **Eagle claw** » (**les serres de l'aigle**), « **Tiger Punch** » (**Coup de patte du Tigre**), initiées respectivement le 21 octobre 2013, le 23 décembre 2013 ainsi que le 30 avril 2012.

En effet, des patrouilles de longue portée ont été menées par les soldats de la paix basés à Mahagi et les Observateurs Militaires de la Force de la MONUSCO à Rimba, situé approximativement à 57 kilomètres au Sud-ouest de Mahagi, dans le but de dissuader toute activité négative de groupes armés, interagir avec les populations locales, les rassurer et les protéger.

Des troupes de la Force de la MONUSCO déployées à Tshabi et Idohu dans le cadre de l'opération conjointe « **Iron Shield** » (**Bouclier de fer**), ont mené aussi des patrouilles intensives dans leurs zones de responsabilité, dans le but d'interdire toute incursion de rebelles de l'Alliance des Forces Démocratiques (ADF) au Sud d'Ituri, et protéger les populations civiles.

Le 27 juin 2014, les militaires onusiens déployés à Tshabi, ont à cet effet mené des patrouilles motorisées robustes dans cette localité et les régions environnantes, dans le but d'évaluer la situation sécuritaire, interdire tout mouvement aux rebelles de l'ADF et protéger les populations civiles.

A Bunia et dans les régions environnantes, les soldats de la paix de la Force de la MONUSCO engagés dans les opérations conjointes citées supra, y mènent quotidiennement des patrouilles. Elles ont pour but de dominer le terrain, dissuader toute infiltration de groupes armés dans cette agglomération, notamment l'Alliance des Forces Démocratiques (ADF), et protéger les populations civiles.

Des campagnes médicales hebdomadaires ont été organisées pendant la période sous examen par les postes opérationnels de la MONUSCO déployés à Komanda, Douane et Mahagi, au cours desquelles plusieurs déplacés de la région de Komanda et quatre cents soixante seize (476) autres patients souffrant de pathologies diverses, ont bénéficié à titre gracieux de traitements médicaux appropriés.

Le climat sécuritaire **au Nord-Kivu** a été marqué par les activités négatives de groupes armés contre les populations civiles et par la poursuite des opérations de l'armée congolaise, soutenue par la Force de la MONUSCO, contre les forces négatives.

Contacts :

MONUSCO : Charles Bambara, Porte-parole : bambara@un.org ; tél. +243 81 890 5202 ; mobile : +243 997 06 88 76

Lt-Col Félix Prosper Basse, Porte-parole militaire : monusco-hq-mpiochief@un.org ; +243 997 06 8873

Adèle Lukoki, Relations Médias : lukokikola@un.org – tél. +243 81 890 7706

Equipe-Pays des Nations Unies : Yvon Edoumou, Porte-parole OCHA : edoumou@un.org; tél +243 97 000 3750 (Humanitaire);

Joseph Poto Poto, Chargé de programme Communication et Information: j.poto-poto@unesco.org Tél +243 99 99 22917 (Développement)



Organisation des Nations Unies

En effet, le 27 juin 2014, les éléments du groupe Mayi-Mayi Rahiya Mutomboki faction "Isangi", ont attaqué, pillé et blessé les habitants de la localité de Makaki, située à 7 kilomètres au Sud de Nyasi, sur l'axe Walikale-Itebero.

Ces mêmes miliciens, répondant aux ordres de leur chef rebelle Yakabe, ont au cours de la même période recruté par force des jeunes dans la région de Binakua, en prévision des attaques des représailles contre les éléments Mayi-Mayi Rahiya Mutomboki faction "Musenge".

Les FARDC, soutenues par la Force de la MONUSCO, mènent des opérations contre ces groupes armés encore actifs dans la province du Nord-Kivu et procèdent aux arrestations des miliciens réfractaires.

C'est ainsi que trois (03) éléments de groupes armés, dont un (1) des Forces Démocratiques de Libération du Rwanda-Forces Combattantes Abacunguzi (FDLR-FOCA), ont été appréhendés avec deux (02) armes de type "AK" par les troupes des FARDC, au cours d'opérations contre les groupes armés sur l'axe Kiwanja-Mabenga et dans la région de Rubare.

Monsieur Mango Kulisushi, chef rebelle du groupe Mayi-Mayi Rahiya Mutomboki faction "Musenge", a également été appréhendé pendant la même période par les unités des FARDC déployées à Hombo.

Un (01) autre rebelle des FDLR-RUD (Rassemblement Uni pour la Démocratie) a été appréhendé le 27 juin 2014 par les éléments de la Police Militaire des FARDC, au cours d'une tentative de pillage des magasins dans la localité de Kabaraza, située dans la région d'Ishasha. Deux (02) armes AK-47 ont également été récupérées par l'armée congolaise.

Des armes cachées par les groupes armés dans certaines localités de la province du Nord-Kivu, ont aussi été récupérées par les Forces onusienne et congolaise pendant la période sous examen.

En effet, onze (11) armes AK-47, un (01) lance-roquettes et des munitions ont été découverts par les deux forces précitées, au cours d'opérations de recherche menées dans les localités de Kahunga Bumbi et Rubare.

Le 27 juin 2014, cent trente (130) élèves ressortissants du village Vitshumbi ayant passé les Examens d'Etat à Kibirizi, ont été escortés en toute sécurité jusqu'à Rwindi par les Casques bleus de la Force de la MONUSCO basés dans cette localité, conformément à la requête du Comité Local du village cité supra, dénonçant l'insécurité causée par la présence des groupes armés dans la région.

Toujours à cause de l'insécurité provoquée par les groupes armés dans certaines régions de la province, le 3^{ème} bataillon Indien de la Force de la MONUSCO a également fourni aux différents

Contacts :

MONUSCO : Charles Bambara, Porte-parole : bambara@un.org ; tél. +243 81 890 5202 ; mobile : +243 997 06 88 76

Lt-Col Félix Prosper Basse, Porte-parole militaire : monusco-hq-mpiochief@un.org ; +243 997 06 8873

Adèle Lukoki, Relations Médias : lukokikola@un.org – tél. +243 81 890 7706

Equipe-Pays des Nations Unies : Yvon Edoumou, Porte-parole OCHA : edoumou@un.org; tél +243 97 000 3750 (Humanitaire);

Joseph Poto Poto, Chargé de programme Communication et Information: j.poto-poto@unesco.org Tél +243 99 99 22917 (Développement)



Organisation des Nations Unies

Centres d'Examens situés dans sa zone de responsabilité, l'assistance et la protection nécessaire pour le bon déroulement des Epreuves d'Etat.

Le 28 juin 2014, cent vingt sept (127) membres de famille d'ex-rebelles des FDLR ayant récemment fait reddition au Nord-Kivu, dont cent (100) enfants et vingt-sept (27) épouses, en provenance de Lusamambo, Kateku, Buleusa, Bukumbirwa et Kimaka, ont été reçus et hébergés dans cinq (05) tentes par la section de DDRRR (Désarmement, Démobilisation, Rapatriement, Réinsertion et Réintégration) de la MONUSCO à Kanyabayonga.

Les militaires onusiens basés dans cette localité ont assuré leur protection, mais également celle d'un (01) autre rebelle des FDLR qui a fait reddition dans ce camp de DDRRR le même jour.

A la même date, des briefings exhaustifs sur la situation sécuritaire prévalant dans la région, ont été livrés au Commandant de la Force de la MONUSCO, le Lieutenant-Général Carlos Alberto Dos Santos Cruz, au cours de sa visite opérationnelle à Beni et de patrouilles de reconnaissance menées au-dessus de la région d'Abia.

Les Casques bleus déployés au poste opérationnel de la Force de la MONUSCO de Nyabiondo ont sécurisé avec succès pendant la même période, approximativement trois cents (300) individus, ayant pris part au marché hebdomadaire de cette localité.

Par ailleurs, la Brigade du Nord-Kivu de la Force de la MONUSCO poursuit sans relâche la conduite de ses différentes opérations unilatérales dénommées « **Goma Usalama** » (**La paix à Goma**), « **Seema Suraksha** » (**Surveillance des régions frontalières**), « **Amani Kisiwa** », « **Rutshuru Amani** » (**La paix à Rutshuru**), « **Lushali** », « **Blue gaze** » (**Regard bleu**), « **Amani Mbau** » (**La paix à Mbau**), « **Usalama Pinga** » (**La paix à Pinga**), « **Chaukas** », « **Wide awake** » (**Réveil total**), « **Iron wall** » (**Mur de fer**), « **Silver bullet** » (**Balle d'argent**), « **Silent gun** » (**Arme silencieuse**), « **Blue shield** » (**Bouclier bleu**), « **Blue helmet** » (**Casque bleu**), « **Velvet fist** » (**Poing en velours**) et « **Vigil** » (**Surveillance**).

Ces opérations sont menées dans le but de dominer le terrain, consolider les acquis de la débâcle de la rébellion du M23, interdire les activités des forces négatives. Elles visent également à surveiller les frontières congolaises, collecter des informations sur les Forces Démocratiques de Libération du Rwanda (FDLR) et les différents groupes Mayi-Mayi, mais également rassurer et protéger les populations civiles.

Les Casques bleus de la Force de la MONUSCO engagés dans ces opérations mènent des patrouilles aériennes, motorisées et à pied, de jour comme de nuit ; et ce, dans les quartiers de la ville de Goma, les territoires de Nyiragongo, Masisi, Rutshuru et Walikale.

Contacts :

MONUSCO : Charles Bambara, Porte-parole : bambara@un.org ; tél. +243 81 890 5202 ; mobile : +243 997 06 88 76

Lt-Col Félix Prosper Basse, Porte-parole militaire : monusco-hq-mpiochief@un.org ; +243 997 06 8873

Adèle Lukoki, Relations Médias : lukokikola@un.org – tél. +243 81 890 7706

Equipe-Pays des Nations Unies : Yvon Edoumou, Porte-parole OCHA : edoumou@un.org; tél +243 97 000 3750 (Humanitaire);

Joseph Poto Poto, Chargé de programme Communication et Information: j.poto-poto@unesco.org Tél +243 99 99 22917 (Développement)



Organisation des Nations Unies

Dans le cadre de soutien à l'opération « **Sukola 1** » menée par l'armée congolaise dans le territoire de Beni, les Casques bleus de la Force de la MONUSCO déployés au poste opérationnel de Lubero ont mené des patrouilles intensives de domination de terrain de jour comme de nuit, sur l'axe Lubero-Kipese (10 kilomètres au sud-est de Lubero), dans le but d'interdire toute activité négative des éléments des groupes armés, y compris l'ADF, et de protéger les populations civiles.

En outre, les Casques bleus des bataillons Tanzanien, Malawite et Sud-africain de la Brigade d'Intervention de la Force de la MONUSCO, continuent d'accomplir au quotidien leurs tâches de neutralisation des groupes armés sévissant à l'Est du pays et de la protection des populations civiles. Et ce ; par la conduite des opérations unilatérales ou conjointes avec l'armée gouvernementale, ainsi que des patrouilles robustes de domination de terrain dans leurs zones de responsabilité.

Des troupes de réaction rapide de la Brigade d'Intervention de la Force de la MONUSCO basées à Erengeti, Mutwanga et Boikeni ont à cet effet mené des patrouilles de longue portée sur l'axe Luna-Erengeti-Beni, Mutwanga-Beni et dans la région de Boikeni. Le but était de collecter les informations sur les groupes armés, y compris l'ADF, évaluer la situation sécuritaire, interagir avec les populations locales, les rassurer et assurer également leur protection.

Du 25 juin 2014 à ce jour, au total huit (08) éléments en provenance de différents groupes armés, se sont rendus aux troupes onusiennes et congolaises déployées dans la province, notamment à Nyamilima, Buniyampuli, Kiwanja, Kasana, Luofu, Masisi et Kanyabayonga. Il s'agit de **six (06) des Forces Démocratiques de Libération du Rwanda (FDLR), un (01) du groupe Mayi-Mayi Cheka-Nduma Défense du Congo (NDC) et un (01) de l'Alliance des Forces Démocratiques (ADF).**

Les Forces onusienne et congolaise maintiennent sous leur contrôle la situation sécuritaire **au Sud-Kivu.**

En effet, les Casques bleus déployés dans cette partie du pays, y poursuivent avec sans répit la conduite de leurs huit (08) opérations, dont sept (07) unilatérales et une (01) conjointe avec l'armée congolaise, dénommées « **Kimbilio Salama III** » (**Safe refuge III, Refuge sûr III**), « **Safeguard III** » (**Protection III**), « **Mkasha II** », « **Outreach** » (**Longue portée**), « **Amani ya kudumu II** » (**La paix durable II**), « **Safe water III** » (**Eaux sûres III**), « **Safari majini** » (**Navigation sûre**), et « **South sailboard** » (**Navigation vers le Sud**) ; menées dans le but de combler le vide sécuritaire créé par le redéploiement des unités des FARDC au Nord-Kivu et également protéger les populations civiles.

Deux (02) éléments Mayi-Mayi Rahiya Mutomboki et un (01) autre du groupe Mayi-Mayi Yakutumba ont été appréhendés par les troupes des FARDC au cours d'opérations menées au Nord de Hombo et à Yungu (53 kilomètres au Sud-est de Lulimba).

Contacts :

MONUSCO : Charles Bambara, Porte-parole : bambara@un.org ; tél. +243 81 890 5202 ; mobile : +243 997 06 88 76

Lt-Col Félix Prosper Basse, Porte-parole militaire : monusco-hq-mpiochief@un.org ; +243 997 06 8873

Adèle Lukoki, Relations Médias : lukoki@un.org – tél. +243 81 890 7706

Equipe-Pays des Nations Unies : Yvon Edoumou, Porte-parole OCHA : edoumou@un.org; tél +243 97 000 3750 (Humanitaire);

Joseph Poto Poto, Chargé de programme Communication et Information: j.poto-poto@unesco.org Tél +243 99 99 22917 (Développement)



Organisation des Nations Unies

Par ailleurs, la Force onusienne continue de fournir l'appui logistique nécessaire au camp DDRRR de Kigogo, où des ex-rebelles des FDLR ayant récemment fait reddition avec leurs dépendants, ont été hébergés. Le processus d'identification de tous les quatre-vingts trois (83) anciens combattants des FDLR est arrivé à son terme. Des mesures sécuritaires idoines ont également été prises par la Force de la MONUSCO pour les sécuriser.

Une assistance médicale est aussi fournie à ces ex-rebelles ainsi qu'aux membres de leurs familles. A cet effet, le 28 juin 2014, trente (30) patients souffrants de pathologies diverses ont été soignés à titre gracieux, par l'équipe médicale du contingent Chinois de la Force de la MONUSCO déployée sur ce site.

En outre, les différents postes opérationnels de la Force onusienne déployés dans cette province, maintiennent la pression sur les groupes armés et assurent la protection des populations civiles, par la conduite de patrouilles intensives dans cette partie du pays.

A cet effet, le 28 juin 2014, le poste opérationnel de Walungu a mené plusieurs patrouilles robustes de domination de terrain à Mugogo (25 kilomètres au Nord-est de Walungu), Burhinyi (38 kilomètres au Sud de Walungu) et Cisaza (21 kilomètres au Nord-ouest de Walungu), dans le but d'évaluer la situation sécuritaire, interdire les activités négatives de groupes armés, interagir avec les populations locales et les protéger.

La situation sécuritaire dans les localités situées au Nord **du Katanga** demeure imprévisible, à cause de la présence des miliciens issus de la coalition formée par les Mayi-Mayi Yakutumba, les Forces Démocratiques de Libération du Rwanda (FDLR) et le Front National de Libération (FNL), en provenance du Sud-Kivu.

En effet, ces miliciens aux ordres de "Ekanda Draguila", commandant des opérations du groupe Mayi-Mayi Yakutumba, ont attaqué pendant trois (03) jours consécutifs les positions des FARDC situées au village Talama et sur le Mont Mitumba. L'armée gouvernementale a repoussé les assaillants vers la péninsule d'Ubwari et repris sous son contrôle les villages de Talama, Yungu et Kabanga, préalablement occupés par les rebelles. Quatre (04) éléments Mayi-Mayi ont été appréhendés par les FARDC.

Le climat sécuritaire au Katanga est également marqué par les accrochages récurrents entre les Mayi-Mayi Bakata-Katanga et les miliciens pygmées.

Le 23 juin 2014, dix-sept (17) éléments Mayi-Mayi Bakata-Katanga ont attaqué et occupé les positions de miliciens pygmées situées au village Mbuyu-Kabusu, à 115 kilomètres au Sud-est de Manono-centre.

Contacts :

MONUSCO : Charles Bambara, Porte-parole : bambara@un.org ; tél. +243 81 890 5202 ; mobile : +243 997 06 88 76

Lt-Col Félix Prosper Basse, Porte-parole militaire : monusco-hq-mpiochief@un.org ; +243 997 06 8873

Adèle Lukoki, Relations Médias : lukoki@un.org – tél. +243 81 890 7706

Equipe-Pays des Nations Unies : Yvon Edoumou, Porte-parole OCHA : edoumou@un.org; tél +243 97 000 3750 (Humanitaire);

Joseph Poto Poto, Chargé de programme Communication et Information: j.poto-poto@unesco.org. Tél +243 99 99 22917 (Développement)



Organisation des Nations Unies

Le 25 juin 2014, les troupes gouvernementales basées à Kyambi ont mené des opérations contre les Mayi-Mayi Bakata-Katanga et récupéré leurs positions au village Mbuyu-Kabusu.

L'environnement sécuritaire est demeuré stable **dans le Secteur 2** durant la semaine écoulée.

Enfin, la Force de la MONUSCO a mené **1552** patrouilles armées, dont **456** nocturnes, et fourni **31** escortes pendant la période sous examen.

Contacts :

MONUSCO : Charles Bambara, Porte-parole : bambara@un.org ; tél. +243 81 890 5202 ; mobile : +243 997 06 88 76

Lt-Col Félix Prosper Basse, Porte-parole militaire : monusco-hq-mpiochief@un.org ; +243 997 06 8873

Adèle Lukoki, Relations Médias : lukoki@un.org – tél. +243 81 890 7706

Equipe-Pays des Nations Unies : Yvon Edoumou, Porte-parole OCHA : edoumou@un.org; tél +243 97 000 3750 (Humanitaire);

Joseph Poto Poto, Chargé de programme Communication et Information: j.poto-poto@unesco.org. Tél +243 99 99 22917 (Développement)